

Cuba: pays de référence dans l'utilisation des énergies renouvelables



Par María Josefina Arce.

Plus de 1300 millions de personnes n'ont pas accès à l'électricité, raison pour laquelle les experts insistent sur l'importance d'impulser des projets d'énergie renouvelable pour rendre plus équitable la disponibilité de cette ressource indispensable pour la vie moderne.

Dans ce domaine, Cuba fait un effort notable, reconnu par des organismes internationaux, par sa volonté de mener à tous les coins de notre archipel l'électricité tout en préservant l'environnement.

Pour Diego Masera, chef de l'unité d'Énergie Renouvelable et rurale de l'ONUDI, l'Organisation des Nations Unies pour le Développement Industriel, Cuba a une politique avancée dans ce domaine qui sert de référence à d'autres pays.

Dans cet effort, la plus grande des Antilles, a été appuyée ces 10 dernières années par l'ONUDI, entité avec laquelle elle a travaillé dans plusieurs projets, parmi lesquels se fait remarquer un mis en place à l'Île de la Jeunesse.

L'expérience a eu en plus l'appui du Fonds Global des Investissements et du Programme des Nations Unies pour l'Environnement.

L'initiative a inclus l'installation dans ce territoire de parcs d'énergie éolienne et photovoltaïque et plus récemment d'une fabrique pour produire du gaz à partir du traitement de la biomasse forestière.

Ce projet, dont les apports s'élèvent à plus de 5 millions de dollars, a débuté en 2005. L'étape de dessin a duré jusqu'en 2011, année à partir de laquelle a commencé l'exécution.

Une unité plus petite, servant à faire une démonstration des propriétés et bénéfices de ce type d'énergie a été construite dans la localité de Cocodrilo, où elle ravitaille en énergie une école, une boulangerie et quelque 80 logements à partir de l'utilisation des déchets de la forêt.

La mise en application du projet a exigé une formation préalable du personnel et la création d'un Fonds qui permet, une fois l'investissement récupéré, de disposer du capital pour de nouveaux projets.

Une partie considérable des investissements ont d'ores et déjà été récupérés, de telle sorte qu'on envisage de destiner cet argent à d'autres actions qui encouragent l'utilisation de l'énergie renouvelable.

Le représentant de l'ONUDI, a fait savoir que cette expérience sera prise comme modèle pour l'étendre à d'autres régions de Cuba et du monde. Il a expliqué que son institution considère ce type de projets locaux comme étant nécessaires pour le développement durable.

Cuba est un point de repère, une référence à l'heure actuelle en Amérique Latine et dans le monde, en tout premier lieu pour la volonté de son gouvernement de développer l'infrastructure nécessaire pour l'usage des énergies renouvelables, un effort que les organismes internationaux pensent qui devrait être copié par beaucoup d'autres pays en voie de développement.

<https://www.radiohc.cu/fr/especiales/comentarios/35979-cuba-pays-de-reference-dans-lutilisation-des-energies-renouvelables>



Radio Habana Cuba